

ADMINISTRADOR PROPIETARIO

DON SOTERO ROIZ.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes.

## EL CORREO DE CANTÁBRIA.

PERIÓDICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE

DON ALFREDO DEL RIO.

Comunicados y anuncios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cént.; fuera de la poblacion 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ADELANTADO. Se suscribe en la imprenta de los señores Vda. de Cimiano y Roiz, Muelle, núm. 8.

## ADVERTENCIA.

Agradeceremos mucho á nuestros suscritores nos participen las quejas que tengan de retraso en el recibo del periódico, para poner el debido correctivo á las faltas que pudieran cometerse sin tener noticia de ello la Administracion.

## ¡BIEN, CASTELLANOS!

Las excitaciones hechas para producir la explosion del comercio cántabro-castellano, han producido su efecto.

Los periódicos de Valladolid traen entusiastas artículos sobre el asunto y ponen de *pelo de conejo* á los políticos que aún pretenden hacer ver á Castilla que lo blanco es negro.

Lean, lean nuestros lectores el «artículo explosivo» que publica la *Revista Mercantil*, de Valladolid, al ocuparse de la conferencia dada por su diputado el Sr. Alonso Pesquera en el Ateneo de aquella ciudad, con objeto de *quietar el espíritu y entusiasmo que se ha despertado en el país para exigir del gobierno el apoyo que necesita su angustiosa situacion.*

Al oír el colega al Sr. Pesquera que *no estaba por ruidosas manifestaciones y sí por pedir al gobierno lo que este buenamente pueda conceder; al oírle pintar la precaria situacion en que el cólera ha colocado á las empresas de ferro-carriles, se irritó la Revista, y dice que parece mentir que el Sr. Alonso Pesquera, en quien los castellanos cifraban sus esperanzas, diga eso, conociendo, como conoce, la causa única y esencial de la ruina de la agricultura castellana.*

Después de decir que hubo momentos en que dudó si el orador Sr. Alonso Pesquera era diputado de Castilla ó diputado de las compañías de ferro-carriles, se produce una horrible explosion en las columnas de la *Revista*, que prueba cómo están los ánimos del comercio de Castilla.

Allá van las bombas finales: «Séanos permitido pues, deplorar amargamente tales revelaciones que contemplamos poco acomodadas al cumplimiento de las aspiraciones de este país, esencialmente reformador en lo que á cuestion de ferro-carriles se refiere.

Si, Sr. Alonso Pesquera. El país que teneis la honra de representar cerca del gobierno, es el país laborioso y honrado que sufre año tras año y dia tras dia los mil atropellos y vejámenes que vos mismo habeis lamentado más de una vez en el santuario de las Leyes.

Este país ha concluido su paciencia; es el país que hasta aquí no ha tenido más paciencia que la de sus deberes, hoy conoce también sobradamente cuáles son sus derechos.

Por eso lo veis levantarse en masa compacta para pedir con la entereza y valor que saben hacerlo los pechos castellanos.

todas aquellas reformas que su atribulada situacion comercial reclame.

Y en vano intentareis contener la tempestad que se os viene encima á los que de algun modo estais con las empresas ferro-viarias. La lucha está preparada, y el combate será decisivo. O Castilla sucumbe en la pelea y vosotros con ella, ó el Tratado se deshace y las tarifas desaparecen.

Este es el grito de guerra que en breve atronará vuestros oídos.

Por eso nosotros, que guardamos la mecha que ha de poner fuego á la mina, os avisamos del gran peligro que correis.

Con esto os demostramos aunque no lo creais, que nuestra mano es una mano amiga, tal vez más leal que la que os halaga.

Bilbao, Santander, San Sebastian, Leon, Castilla, Aragon, España entera apoya nuestra causa que es la causa justa por la que suspiran 17 millones de españoles.

Ya veis que contamos con fuerzas superiores á las vuestras; rendiros y la paz será hecha.

Pocas, bien pocas son nuestras exigencias para que cese este antagonismo que existe entre el pueblo que trabaja y el que huelga.

Todos nuestros ideales se reducen á que, lejos de matar nuestras fuerzas productoras, las deis vida y apoyo.

No pedimos destinos ni cesantías; no abogamos por la holganza y el despilfarro.

Pedimos y queremos que los esfuerzos inauditos de la agricultura, la industria y el comercio no se estrellen contra la barrera infranqueable de los ferro-carriles y sus protectores los gobiernos de España.

Reclamamos facilidades para el desarrollo de la riqueza de nuestro suelo.

Necesitamos proteccion razonada para que nuestros productos puedan collear la concurrencia exótica que nos devora.

Exigimos, porque debemos exigirlo, honradez y patriotismo en los que rigen los destinos nacionales, y patriotismo y honradez en los representantes del pueblo.

Que el oro extranjero no convierta en nuevos Iscariotes á los que por sus hazañas políticas más ó menos honradas y legales han logrado colocarse en el pináculo del poder.

Porque á este paso, el país que ya pugna por sacudir el yugo que le oprime, romperá con estrépito las férreas cadenas y se lanzará furioso contra los infames que le venden, le escarnecen y deshonran.

La mina, —repetimos— está cargada y la mecha se halla en nuestras manos para aplicarla en el momento oportuno.

La hora del combate se aproxima.

¡Representantes Castellanos! ¿Estais con Castilla para pedir y si es preciso exigir la nulidad del tratado y la unificación, entiéndase bien, LA UNIFICACION DE LAS TARIFAS DE FERRO-CARRILES EN TODA LA RED ESPAÑOLA?

Si estais con nosotros empuñad el arma y descubrid el rostro.

Si estais contra nosotros preparaos á sucumbir, pues no morirá Castillasin que antes rueden por el suelo vestras cabezas.

¡Valientes Castellanos! ¡Honrado pueblo! Ya que te dispones á verter tu sangre en defensa de tus sacratísimos derechos, sacude una vez la criminal indolencia que te ha traído á este estado de vergonzosa miseria y demuestra ante la faz del mundo que si virtudes tienes para sufrir, tampoco te falta el heroísmo para luchar. Acudid Castellanos todos á la gran asamblea que se prepara en Valladolid y que allí no se oiga más que este grito santo:

¡¡Viva la produccion Castellana!!!  
¡¡Abajo todo lo que se oponga al desarrollo de la agricultura castellana!!!

## SECCION DE NOTICIAS.

Se ha dictado un bando por la Alcaldía y uno de estos dias se fijará en los sitios de costumbre, disponiendo la comprobacion de pesas y medidas en este distrito municipal.

En la sesion que celebrará mañana nuestro Ayuntamiento parece se tratarán algunos asuntos de importancia que darán lugar á animados debates.

Entre nuestros concejales parece han creado una buena atmósfera las probabilidades, cada vez mayores, de que el Ayuntamiento se haga cargo de la recaudacion de consumos.

Este asunto motivará seguramente alguno de los acuerdos que adopte mañana la Corporacion municipal.

Pasado mañana quedarán abiertas las velaciones.

Buena noticia para las parejas que la esperaban á fin de realizar sus matrimoniales propósitos.

En muy pocos dias han dimitido sus cargos varios corredores de comercio de esta plaza.

Antes, no ha mucho tiempo, se andaba á salto de mata agotando influencias, para conseguir las vacantes que ocurrían por defunciones, ninguna por renuncia.

Hoy se renuncian las plazas y nadie se acuerda de ellas.

¡Pobre Santander!  
Eso prueba cómo andan los negocios.  
Aqui si que viene de molde aquello de

Aprended flores de mí  
lo que va de ayer á hoy;  
ayer maravilla fui  
y hoy sombra de mí no soy.

El joven abogado D. Manuel Pico Martínez ha abierto su bufete en la calle de Daoiz y Velarde número 19 piso 3.º

Tan estimado amigo nuestro viene á aumentar el número de jurisconsultos colegiados en esta ciudad, y lo celebramos, pues dadas las condiciones de caracter y de talento que le distinguen, ha de captarse muy pronto las simpatías de sus compañeros y la consideracion de cuantos le encomiendan asuntos propios de su honrosa profesion.

Tenemos vehementes deseos de que el señor Pico nos proporcione ocasion de oírle en estrados defendiendo una causa de alguna importancia, seguros de que ha de lucirse.

Por de pronto le felicitamos, y le deseamos todo género de prosperidades.

Con motivo de la festividad del dia de hoy, la sesion que debia celebrar esta noche el Ayuntamiento se proroga para mañana á la hora de costumbre.

Esta mañana habrá hecho ejercicio la seccion de marineros encargados de prestar auxilios desde el arsenal de Somo, con los aparatos pertenecientes á la Sociedad de Salvamentos de Naufragos de este puerto.

El ejercicio se habrá practicado bajo la inteligente direccion del activo jefe del Semáforo D. Gualberto Rogí.

Desde ayer se paga en el Banco de Santander el cupon de 1.º del actual correspondiente á la Deuda municipal.

nion el Sr. Reguera, Comandante de marina de este puerto, en el elegante teatro casero que ha construido en su salon para rendir culto á Talía.

Promete ser buena, muy buena.

Esta tarde celebrarán baile en sus respectivos salones las sociedades *Juventud Montañesa, El Polison y El Antifaz.*

Mañana se celebrará en Torrelavega mercado semanal, esperándose que será uno de los muy animados por el retraimiento en que ha tenido á la gente los jueves anteriores el mal tiempo que ha reinado.

¿Es verdad que el Ayuntamiento piensa llevar á los tribunales á la empresa del ferro-carril del Norte para cobrar los terrenos que le ocupa en la zona de Maliaño? Así nos lo han asegurado.

Y es más; la sesion secreta últimamente celebrada por la Corporacion municipal fué para tratar de tan importante asunto.

Adelante con los faroles, señores concejales.

El vecino de Viérnoles Tomás Quevedo, de 90 años de edad ha aparecido ahogado en el rio Revueltos.

Se le supone victima de un trastorno mental.

El Excmo. Sr. D. José Ramon Lopez Doriga ha pedido en el Senado que se susten la construccion del puente de Treto y otras obras de reparacion en la carretera de Santander á Bilbao.

El Sr. Ministro de Fomento le contestó que activaría la tramitacion del expediente.

Allá veremos.  
De todos modos, enviamos nuestro pláceme al Sr. Doriga por haberse acordado de tan importante asunto, y esperamos que seguirá trabajando con interés para que se lleven á feliz término los trabajos mencionados.

El Excmo. Sr. D. Santos Zorrilla del Collado ha sido nombrado por real orden Comisario de agricultura, industria y comercio de esta provincia, para cubrir la vacante que existia por defuncion de don Evaristo del Campo Serna.

Reciba nuestra enhorabuena el Sr. Zorrilla por la distincion que ha merecido.

Don Laureano Cuevas ha sido designado por la Comision provincial para representar á la Diputacion en la junta antifiloxérica.

Aplaudimos tan acertado nombramiento.

El primer piso de la casa que el Sr. Ardanaz construye en la Cuesta del Hospital, ha sido dispuesto para instalar un lujoso hotel que en breve quedará abierto al público.

Don Angel B. Perez, D. Isidro Castanedo, D. Estanislao Abarca y D. Francisco Gonzalez Camino, comerciantes de esta plaza, han sido nombrados por el Consejo de agricultura, industria y comercio de la provincia para que durante el año actual turnen en la junta arbitral de aduanas de esta plaza.

Accediendo á los deseos de nuestro amigo y...

la amabilidad de enviarnosla desde Leon. Queda complacido el autor.

La recaudacion de esta Aduana en el mes anterior ascendió á 726.812 pesetas 86 céntimos, es decir 353.967,34 menos que en igual mes del año anterior.

Todos los fumadores quieren cigarrillos de Santander.

Y los estancos de este pueblo están desprovistos de cajetillas de 20 céntimos de nuestra fábrica.

Y lo peor del caso es que se está expendiendo en esta clase de cigarrillos mucha, remuchísima broza.

Da asco fumarlo.

¿Qué extraño es que el publico fomente el contrabando?

Llamamos la atencion de quien corresponda para que los estancieros de Santander expendan tabaco elaborado en nuestra fábrica, que es muy bueno, y como tal, deseado por todos, para no tener que decir con sobrada razon que en casa de el herrero cuchillo de palo.

Si la falta no se corrige pegaremos más fuerte.

La sociedad de mareantes de San Martin de Abajo ha acordado pagar cuatro viudedades de 75 pesetas cada una, ocurridas en tiempo de cólera á personas pertenecientes á aquella sociedad.

Después de satisfechas aquellas cantidades ha entrado en el año aquel centro contando con un fondo de reserva de 2000 pesetas próximamente.

Ayer ocurrió una vacante en el cuerpo de guardia municipal nocturna por defuncion del que desempeñaba el cargo.

Un consejo útil.—Es costumbre de muchas personas apagar los quinqués soplando por la boca del tubo que, aparte de dejar mal olor, puede dar lugar á inflamarse, producirse quemaduras y hasta un fuego, como por desgracia observamos con frecuencia en los quinqués caseros que están alimentados con petróleo. La manera más sencilla de apagarlos es bajando la torcida por medio del tornillo ó llave que tiene la boquilla, hasta que no sobresalga nada fuera de esta. Así se consigue que no dé mal olor en la habitacion, y principalmente que no tome aire y dé lugar á inflamarse. En este caso por lo regular muchas personas no saben que hacer con el quinqué inflamado, si echar agua, si una manta ó tirarlo, dando así lugar á muchos percances. Lo que debe hacerse es tapar inmediatamente la boca del tubo con lo primero que se encuentre, un pañuelo, libro ó cualquier objeto, pues el caso es impedir la combustion. De este modo el aire contenido en el tubo se consume, digámoslo así, perdiendo oxígeno, y queda apagado el quinqué inflamado.

La Compañía acrobática que tiene á su cargo el Circo Ecuestre dará hoy dos grandes funciones á las tres de la tarde y á las ocho de la noche.

Para mañana jueves prepara tambien un programa de los trabajos más escogidos y variados de todos los artistas de la Compañía, con motivo de celebrarse la segunda funcion de moda dedicada al bello sexo de Santander.

En el ministerio de la Guerra se está estudiando ahora el proyecto de organizacion del arma de infanteria, redactado por la respectiva direccion general.

El fin de este trabajo es poner en relacion los batallones de cazadores con los regimientos en activo, y hacer desaparecer la organizacion de los batallones de depósito y reserva para constituir con ellos una sola unidad que se por resultado simplificar su administracion y facilitar sus funciones.

El reloj de la Catedral no dá las horas, pero dá los cuartos. Ténganlo presente los que se dedican á pedir aguinaldos, y el encargado de los arreglos de dicho reloj.

asuntos de ferro-carriles ha publicado el comerciante bilbaino nuestro estimado amigo D. J. Diaz Forcada.

Tanto al autor como á la Liga les agradecemos mucho el envio de los ejemplares que han tenido la amabilidad de dedicarnos.

¿Por qué nuestro Ayuntamiento no dispone en el hospital de San Rafael habitaciones apropiadas para que los dementes puedan hacer su estancia provisional con las debidas condiciones de seguridad?

Nos sugiere esta pregunta las tristes noticias que tenemos de un alienado, cuyos parientes han pasado con él la pena negra teniéndole con ligaduras que en más de una ocasion ha roto, por no haber en el hospital un departamento apropiado para esta clase de pacientes.

Llamamos la atencion del municipio sobre este asunto, que por humanidad aunque no sea más, debe merecer una pronta resolucion del Ayuntamiento.

Es un servicio que reclama con urgencia su establecimiento, y esperamos que nuestros concejales no lo han de echar en olvido, por más que comprendamos que el estado precario de la hacienda municipal no permite hacer á nuestros administradores tanto como ellos desearan.

Ayer á las cuatro de la tarde se incendió la chimenea de la casa número 16 de la calle de la Compañía, sofocado el fuego por los bomberos Manuel Faro, Agapito Gomez, Eufrasio San Miguel y Pedro Lastra.

En los portales de la calle de Peña Herbosa siguen depositándose remos y otros útiles de embarcaciones.

Y han sido notificados los dueños varias veces por la guardia municipal para que los quiten.

Y tras de no obedecer, no ha faltado individuo que ha dicho que ni los municipales ni el Alcalde le harán desalojar el portal.

¿Cuándo deciamos que puestos de potencia á potencia la autoridad y los propietarios estos se saldrian con la suya!

Hasta ahora así va sucediendo.

Ayer fueron invitados por el Sr. Alcalde todos los concejales para asistir á la funcion que se celebró esta mañana en la Catedral con motivo de la festividad de los Santos Reyes.

Segun hemos visto, muchos de los ediles han asistido á aquel templo bajo la presidencia del Sr. Alcalde.

El Sr. Alcalde ha negado la autorizacion que solicitaron los guardias municipales, serenos y barrenderos para pedir aguinaldos por el pueblo.

Ayer se celebró en el Ayuntamiento bajo la presidencia del Sr. Leita la subasta de abastecimiento de carne y vino á las casas de beneficencia durante seis meses.

Se presentaron las proposiciones siguientes:

Don Angel Vega Cuesta á 1,25 pesetas kilogramo de carne.

D. Mannel Madrazo, á 0,61 pesetas el litro de vino.

D. Felix Eguiluz 1,19 pesetas kilo de carne.

D. Nicolás Quintana 1,18 pesetas kilo de carne.

Sres. Rosales Hermanos 0,61 céntimos litro de vino manchego.

D. I defonso Gonzalez presentó precios de otros varios articulos.

El Ayuntamiento adjudicará la subasta en la sesion que celebre mañana.

La sociedad de mareantes de San Martin de Abajo ha elegido su nueva junta directiva, quedando constituida en la forma siguiente:

Presidente.—D. José Bustamante. (Reelegido.)

Vice-presidente.—D. Gabino Ruiseco.

Secretario.—D. Ramon de la Viesca.

Cajero.—D. Saturnino G. Gandarillas.

Vocales.—D. Fernando Abascal.—Don Emilio Noin.—D. Eugenio Garcia Echániz.—D. Quintin Torres.—D. Estanislao...

En años anteriores se han celebrado veladas á beneficio de la Sociedad de Salvamento de Naufragos de este puerto, y siempre han dado buenos resultados.

Y reconocidos como están los beneficios y la honrosísima mision de aquel centro que necesita adquirir muchos aparatos ¿no podría ver la junta directiva el medio de celebrar algun espectáculo público en favor de dicha sociedad?

Lo veriamos con gusto.

Anoche fué conducido al hospital un pobre demente que habitaba en la casa número 19 de la calle de Peña Herbosa que durante algunos meses ha dado muchos disgustos á la familia y á los vecinos, habiendo ocasiones en que ha estado á punto de cometer un crimen.

Muy en breve será conducido este individuo al manicomio provincial de Valladolid.

Se están practicando los trabajos preliminares para apremiar á los ayuntamientos de esta provincia que aún no han satisfecho el segundo trimestre del año actual de la contribucion ordinaria.

Ayer á las tres de la tarde chocó un carro con un coche del tranvia urbano en el muelle de Calderon.

El vehiculo de esta empresa resultó con la rotura de una de las columnas del pasamano, negándose el carretero á pagar el desperfecto.

Segun declara el guardia municipal de aquel punto el carro fué la causa del choque.

La Alcaldia tiene conocimiento del nombre del carretero, que es vecino del pueblo de Cacicedo.

Con fecha 28 de Noviembre último solicitamos del Jefe del servicio de reclamaciones del ferro carril del Norte en Madrid, la reexpedicion de un paquete postal con unos clichés para nuestro periódico.

Se nos contestó por dicho señor, cuya firma por cierto es tan difícil de descifrar como las tarifas de la empresa, preguntando que si estábamos dispuestos á abonar los gastos que gravan la expedicion.

Sin pérdida de correo le contestamos afirmativamente, y, apesar de eso, hoy es el dia en que no podemos cumplir nuestros compromisos con la casa anunciante, por no haber recibido aún los clichés reclamados á Madrid hace cerca de dos meses.

¿Quié nos abona estos perjuicios? Bonito servicio de reclamaciones tiene en Madrid la empresa del ferro-carril del Norte.

## VARIETADES

### AL SUICIDA.

Quieres acabar de vivir, pero ¿has comenzado acaso? ¿Qué! ¿Para no hacer nada viniste á la tierra? ¿No te impuso el cielo con la vida una obligacion que cumplir? Si has acabado tu jornada antes de la tarde bueno es que descanses; pero veamos tu obra. ¿Qué respuesta tienes preparada al Supremo juez que te demandará cuenta de tu tiempo? ¡Desdichado! Muéstrame el justo que se precie de haber vivido demasiado aprenda yo de él cómo es preciso emplear la vida para tener derecho de abandonarla.

Cuentas los males de la humanidad y dices: la vida es un mal. Mas observa, busca en el orden de las cosas, si hay bienes algunos que no estén mezclados de males. ¿Puede decirse por esto que no hay bien ninguno en el universo? ¿Y puedes tú confundir lo que es malo por la naturaleza, con lo que no sufre el mal más que por accidente? La vida pasiva del hombre nada es; solo atañe á un cuerpo de que pronto se verá separada; pero su vida activa y moral, que debe influir sobre todo su sér, consiste en el ejercicio de su voluntad. La vida es un mal para el malvado que prospera, y un bien para el hombre honrado castigado por la fortuna; porque no una modificacion pasajera, sino una relacion con su objeto, es lo que hace la vida buena ó mala.

Te enoja el vivir, y dices: la vida es un

dirás: la vida es un bien. Y dirás más verdad sin haber razonado mejor, porque nada habrá cambiado más que tu. Cambia, pues, desde hoy, y pues que en la mala disposicion de tu alma es donde está el mal, corrige tus afecciones desordenadas y no quemes tu casa por no tomarte el trabajo de arreglarla.

¿Qué son diez, veinte, treinta años para un sér inmortal? El dolor y el placer pasan como una sombra; la vida se agota en un instante; nada es por sí misma; su precio depende de su empleo. Solo queda el bien que se hace; por esto solo vale alguna cosa. No digas, pues, que para ti es un mal el vivir, porque solo de ti depende que sea un bien; y si es un mal que hayas vivido, no digas tampoco que te es permitido morir; tanto valdria decir que te es permitido no ser hombre, revolvete contra el autor de tu sér, traicionar tu destino.

El suicidio es una muerte furtiva y vergonzosa, es un robo que se hace al género humano. Antes de abandonarle devuélvele lo que por tí ha hecho. Para nada sirvo; soy inútil al mundo. ¡Filósofo de un día! ¿Ignoras que no acertarás á dar un paso sobre la tierra sin hallar algun deber que cumplir, y que todo hombre es útil á la humanidad en el mero hecho de existir? ¡Jóven insensato! Si en el fondo de tu corazon queda algun resto de sentimiento de virtud, ven, te enseñaré á amar la vida. Cada vez que te sientas tentado á quitártela, dite á tí mismo: haré todavía una buena accion antes de morir; en seguida vete á buscar algun indigente que socorrer, algun infeliz que defender. Si esta consideracion te detiene hoy, te detendrá tambien mañana, al día siguiente, toda la vida. Si no te detiene, mádate: eres un malvado.

J. J. R.

### EL MENDIGO.

Vivo solo en este suelo, sin amigo que me ofrezca su consuelo, y mi mal lloro conmigo mitigando mi dolor; que ninguno bien respira, ni me mira con amor;

todos al ver los harapos que tengo por vestidura, huyen con planta insegura, con horror.

Sigo al rico á su morada suntuosa,

y me lanza una mirada de soberbia rencorosa

sin mis males socorrer que me odia inhumano

él, mi hermano por el sér.

Y en mis ojos, por su afrenta una lágrima aparece,

y á mi rostro que humedece vá á correr.

A su puerta, helado, frio,

oigo atento de un banquete el vocerío,

carcajadas de contento, y las risas del gozar.

Y yo en tanto desfallezco,

que padezco sin cesar;

y mientras comen manjares suculentos, yo deliro,

y del hambre casi espíro sin odiar.

Y ese rico es quien desea,

que el Eterno leve en su castigo sea,

y el libre del infierno, que en la tierra mereció;

y al mendigo pronto olvida que en la vida desprecio;

y que nadie que en el mundo viérale triste y humano

no le tendiera en su mano, se salvó.

Pido triste cuando el cielo limpia capa

lanza de nieve en el suelo que cual sudario le tapa,

un abrigo para mí; pero nunca de un amigo,

tal abrigo recibí.

Solo en el invierno helado,  
lo horroroso del ambiente  
que lastimara mi frente,  
yo senti.

Si el torrente desbordado  
baja loco  
por el monte, despeñado,  
nunca albergue hallé tampoco  
cuando ansioso le busqué.

De las fieras  
veces muchas,  
grandes luchas  
presencié;

y si libre de peligros  
salí, con suerte dichosa,  
la proteccion bondadosa  
de Dios fué.

Lo terrible de mis males,  
mis venturas,  
no conmueve á los mortales;  
en las cèlicas alturas  
solo inspiran compasion.

Hacia el cielo  
que Dios rige  
se dirige  
mi oracion.

Y al abandonar el mundo  
del odio y del mal espejo,  
á los hombres soló dejó  
maldicion.

LA CARIDAD.

Guarda, mendigo, tu lengua  
maldiciente,  
y oye atento, que no hay mengua  
para el mundo, que es la fuente  
del amor y la bondad.

Que és el hombre  
siempre amigo  
del mendigo  
de verdad,  
y en sus horas de agonía  
le consuela cariñoso,  
y le ofrece bondadoso  
caridad.

Leon 2 de Enero de 1886.

JUAN ANTONIO GALVARRIATO.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 5.—Júzgase inevitable el rompimiento entre los Sres, Salmeron y Zorrilla uniéndose el primero con su grupo al partido del Sr. Castelar.

La proposicion sobre indulto electoral presentada en el Senado por Maluquer ha fracasado, efecto de la gran oposicion encontrada en los elementos republicanos.

Ha sido admitida la dimision del médico de Cámara Sr. Camison.

En el discurso que pronunció Romero Robledo en las Cortes afirmó que los conservadores fueron cobardes abandonando el poder en manos de Sagasta para no responder sobre la muerte del rey y la cuestion de España y Alemania.

Hay grandes dificultades para aprobar los proyectos pendientes en las Cortes por

haber disgustado mucho á Cánovas el discurso de Sagasta.

En este momento se ha leído el decreto de suspension de las sesiones de Cortes, habiendo causado gran sensacion en la Cámara su lectura.

El decreto de disolucion de las Cortes se publicará en la Gaceta hacia el 20 de Enero y las nuevas Cortes se reunirán á mediados de Abril.

Muchos diputados y senadores se preparan para salir á las provincias con objeto de disponer las nuevas elecciones. Romero Robledo adelantará el viaje de propaganda proyectado.

Dáse como segura en Francia la formacion de un gabinete de conciliacion, presidido por Mr. Freycinet.

Aumentan los rumores belicosos en Grecia contra Turquía, augurándose un próximo rompimiento de hostilidades.

Ha salido de la Habana para la Península el vapor-correo México.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS desde anteayer.

Vapor Vizcaya, de Sevilla.  
Vapor inglés Ebro, de Newcastle.

DESPACHADOS.

Vapor Santoña, para Castro.

PARTE DEL VIGIA DEL DIA 5 DE ENERO.

Al salir el Sol, viento ONO. flojo.  
Mar marejada.  
Horizontes ofuscados.  
Cielo lluvioso.  
Al medio dia, viento ONO.  
Mar marejada.  
Horizontes ofuscados.  
Cielo lluvioso.  
Al ponerse el Sol, viento ONO  
Mar marejada.  
Horizontes lluviosos.  
Cielo lluvioso.

SEMAFORO.

El último parte recibido acusa el siguiente estado atmosférico  
Barómetro 65 menos 1.  
Termómetro 11 menos 1.  
Viento O.; fuerza del mismo 1; marejada; lluvioso.

Uno de los remedios más agradables conocido en este pais hasta la fecha, es indudablemente la EMULSION DE SCOTT de Aceite puro de hígado de bacalao con hipofósfitos de cal y de sosa. Tiene todas las virtudes del Aceite crudo de hígado de bacalao, siendo además tan agradable al paladar como la leche: para los niños enfermizos es de muchísimo va-

lor como tambien para los de mucha edad. Es comida y medicina á un mismo tiempo; engorda y fortalece, y no tiene rival para las enfermedades de la garganta.

EL TOISON

San Francisco núm. 23.

Teniendo que desalojar el local dentro de breves dias se anuncia al público para el que quiera comprar barato; esta es la mejor ocasion. Se hacen además ocho magníficos regalos por valor de 3.000 reales; á todo comprador que compre valor de 20 reales se le regalan DIEZ números y los ocho premios se adjudicarán á los cuatro primeros premios de la loteria primera del mes de Enero, de las de 3 pesetas el décimo.

No dejar de visitar el establecimiento, porque es una liquidacion verdad.

OCHO MAGNÍFICOS REGALOS por valor de 3.000 reales para nuestros compradores.

Definitiva liquidacion por muy pocos dias.

Mesas de Villar

EN COMISION.

Se venden á precios arreglados; se garantiza su buen resultado.  
Calle Mendez-Nuñez, 22, informarán.

TAPICERO.

EBANISTA ADOBNISTA

HELIDORO GARCÍA  
2-LOPE DE VEGA-2  
SANTANDER.

Construye toda clase de artículos concernientes al arte; colchones de muelles desde el módico precio de 9 duros en adelante, y restaura pianos y muebles antiguos.

JEREZ Y MANZANILLA

DE LA  
ACREDITADA BODEGA  
DE  
DON MANUEL G. DE BUSTAMANTE

se venden,  
MUELLE, NÚM. 25.

Huéspedes.

Una familia particular admite cuatro ó seis fijos, estarán bien atendidos y por precio módico.

Panaderia.

Se vende una amasadera de hierro nueva en precio muy barato garantizando su buen resultado.  
Calle Mendez-Nuñez, 22, informarán.

AFINADOR DE PIANOS

Y  
ARMONIUMS.

Plaza del Cuadro, 2, 3.º

REDUCCION DE PRECIOS

La señora Viuda de Rivero ha resuelto vender el yeso de su fábrica, desde el 1.º del próximo Diciembre, á 3 reales la fanega del ordinario y á 6 reales la del fino; en esta casa se hallarán de venta, tambien á precios económicos, cal hidráulica de Zumaya y toda clase de efectos de construccion.

6—RUAMENOR. 6  
Santander 26 de Noviembre de 1885.

MÁQUINAS DE COSER

DE LA  
COMPAÑIA FABRIL

SINGER.

13-Blanca-13, Santander.

Además de los modelos conocidos hasta hoy, esta Compañía ha puesto á la venta nuevas máquinas industriales y para familias que, por su especial mecanismo carecen completamente de ruido y hacen con perfeccion el trabajo en toda clase de telas, paños y cueros.

Desconfiese de los falsificadores que sorprenden al público con nuestro crédito, y para evitar ser engañados comprar solamente en el depósito de

LA COMAPÑIA FABRIL

SINGER.

13-BLANCA-13, SANTANDER.

A PLAZOS,

10 reales semanales.

AL CONTADO,

10 por 100 de rebaja.

Imp: Vda. de Cimiano y Roiz, Muelle 3.  
SANTANDER.

contemplacion que se habia convertido en ideal, trató de ver si desde el balcon podia descubrir la parte del canal por donde habia desaparecido la jóven, estendió los brozos como para asir la vaporosa aparicion; últimamente despues de algunos minutos de indecible sentimiento, sacudió su blonda cabeza como si hubiese querido librarla de aquella imájen, cerró la ventana y juzgó al correr las pesadas cortinas de terciopelo que no volveria la fantasma que le persiguia, á la manera que no se dejan ver cuando ha caido el telon.

La pieza que ocupaba era espaciosa y en cierto modo imponente.

La tablazon de vieja encina curiosamente esculpada daba á las paredes una fisonomia misteriosa y claustral. Varios retratos antiguos de aquella tan brillante escuela veneciana, estaban colocados sobre las entradas, y se distinguia por la frescura de los colores de algunos tableros que varios de aquellos habian sido recientemente substraidas.

En la parte superior de un escudo de armas se veia vagamente el perfil de un buque; el palo mayor se perdia en la intensidad de la sombra y á los vacilantes reflejos de dos bugias que habia sobre una mesa, parecia á veces que el buque se balanceaba. Habios que quella cámara habitac...

ció. El surco de la barca, la reverberacion de la luz sobre las aguas y la dulce cancion se extinguieron á un tiempo. El sueño se habia terminado.

En efecto, aquello no fué más que un sueño para el viajero asomado á su ventana.

Formas apenas percibidas, palabras casi adivinadas, un rayo de luz dudoso y fugitivo fué cuando se le ofreció, pero estas apariencias bastaron para encantarle.

Parecióle que el delicado perfil que pasó delante de sus ojos era el tipo divino que los grandes poetas y pintores suponen una vez en sus vidas, animados por una inspiracion sublime, pero que jamás logran describir en sus versos ó trazar con sus pinceles.

Aquella cabellera suelta á merced del viento, aquella blanca mano, que contrastaba con la oscuridad de la noche, aquel talle que con tan deliciosa flexibilidad se inclinaba y alzaba con el remo, como en los movimientos de un baile voluptuoso, aquella voz clara que salia de los manantiales mas cristalinos del corazon, aquel perfume desconocido de que quedó penetrado al paso de la gón-dola; aquel desprecio al frio y á la lluvia, todo, en fin, era misterioso, triste y fugitivo como el recuerdo de un sueño.

Nestor, que así se llamaba el viajero.

Venecia dormia arrullada por el grato murmullo de las ondas que bañan sus piés de mármol, las luces del muelle de los Schiavoni, las de las ventanas de algunos palacios en que se velaba aún, las de la Dogana di Mare y del Rialto, habian cesado de reflejar una despues de otra, en el gran canal. Ni una sola persona se veia en la más escondida callejuela de la poblacion veneciana, y ni el eco de las guitarras en la plaza de San Marcos, ni la voz de gondolero alguno se dejaban oír desde el extremo de los canales. Las campanas de trescientas iglesias...

VAPORES-CORREOS  
DE LA  
COMPAÑIA MEXICANA TRASATLANTICA.

El vapor-correo

OAXACA,

DE 4.050 TONELADAS Y 5.000 CABALLOS DE FUERZA,

CLASE 100, A. I, EN EL LLOYDS,

CAPITAN LARAÑAGA

Saldrá de Santander con escala en la Coruña, para

HABANA Y VERACRUZ

salvo accidente imprevisto) el 19 de Enero.

ADMITE CARGA Y PASAJEROS.

Rebaja á los pasajes de familia y billetes de ida y vuelta, estos válidos por un año.

PASAJE DE ENTREPUNTE.

Para la HABANA.....	125 pesetas.
Para VERACRUZ.....	150 —

A los señores pasajeros de entrepunte, se les dá pan fresco y vino diariamente. Los señores pasajeros deberán proveerse de un pasaporte refrendado por el Sr. Gobernador de la provincia.

El registro de la carga se cerrará la antevíspera y el de pasaje la vispera de la salida.

Para más informes, dirigirse al agente de la Compañía, D. ANGEL DEL VALLE, Muelle, núm. 27.

NOTAS IMPORTANTES.

Los señores embarcadores se servirán avisar á esta Agencia para el día 5 de Noviembre la cantidad de carga que piensen remitir.

Todas las mercancías conducidas por los vapores de esta Compañía, tienen el beneficio de un 2 por 100 sobre los derechos de importacion en Méjico.

Los señores pasajeros de ambas clases de entrepunte para Veracruz tienen derecho á recibir gratis en dicho puerto, de la Compañía, un billete de ferro-carril de 3.ª clase, para el punto de la republica méjicana á que deseen dirigirse, siempre que tenga via férrea ó hr sta el más cercano á ella.

El vapor MEXICO saldrá hácia el 28 de Febrero próximo.

PROVEEDOR  
DE LA  
REAL CASA.



PREMIADO  
EN LA ÚLTIMA  
EXPOSICION.

FABRICA DE GALLETA,

ELABORACION DE CAFE POR FUERZA MOTRIZ AL VAPOR.

GRAN VARIEDAD EN CLASES, NOVEDAD Y ELEGANCIA EN ENVASES, ECONOMIA EN PRECIOS.

es cuanto puede ofrecerse y ofrece al comercio y consumidores

G. ANTONIO NAVEA.

MALIANO, TRAVESIA DE SIERRA, 2, SANTANDER.

EMULSION  
DE  
SCOTT

de Aceite Puro de  
HÍGADO de BACALAO  
CON  
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posée todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.

- Cura la Tisis.
- Cura la Anemia.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Escrófula.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.

D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de Paris y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, &c.

Carístico: que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasion de comprender las ventajas que produce en los enfermos que necesitan, por sus padecimientos, de ambas medicinas, y que las rehusan por el mal sabor de la primera de ellas.

Ademas estoy convencido que los estrómagos delicados la soportan sin el inconveniente de la regurgitacion.

Dr. MANUEL S. CASTELLANOS.

Habana, Marzo 8 de 1885.

Santiago de Cuba, 2 de April, 1885.

Sres. Scott & BOWNE, Nueva York.

Muy Sres. míos: Doy á Vds. el parabien por haber sabido reunir en su aceite las ventajas de ser inodoro, grato al paladar, y larga conservacion; sus resultados terapéuticos, sobre todo en los niños, son maravillosos.

Con este motivo tengo gran placer en hacerlo público, Soy de Vds. S. S. Q. B. S. M.

Dr. AMBROSIO GRILLO.

De venta en las principales droguerías y boticas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.

PRECIOS: Frascos grandes á 24 rs.—

Id. pequeños, á 13 id.

VAPORES CORREOS

DE LA  
COMPAÑIA TRASATLANTICA

ANTES A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

SERVICIO PARA PUERTO-RICO Y HABANA.

SERVICIO PARA VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO.

SALIDAS.

De Coruña el 10, 21 y 30.

De SANTANDER el 20.

Los vapores que salgan el 30 enlazan con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga á fiete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO-RICO.—San Juan de Puerto-Rico Mayagüez y Ponce.

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibar y Nuevitás.

AMÉRICA CENTRAL.—La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartajena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guetemala, Cham-

perico y Salina Cruz.

NORTE DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California.

SUR DEL PACIFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros.—De tercera preferente con mas comodidad, á pesos 70 para Puerto-Rico y 80 pesos para Habana

SEGUROS.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de su destino.

NOTA. Los pasajeros que tomen en Santander su pasaje mientras los vapores salgan de Coruña se les abonará el costo del billete por ferro-carril desde Santander á la Coruña.

El vapor

SAN AGUSTIN

es el destinado á salir de Santander el 20 de Enero.

Mas informes en Santander, sus consignatarios los Sres. Angel B. Perez y Compañía, Muelle, núm. 36.

En Coruña, D. E. da Guarda.

MIGUEL RUANO DE LOS GALLARDOS.

AGENTE GENERAL DE NEGOCIOS  
y habilitado de las

CLASES PASIVAS, ACTIVAS DE GUERRA, REMPLAZO  
Y ESTADO MAYOR.

BLANCA, 1 y 3, 4.º

ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO PANCREÁTICO DEFRESNE

Todos los enfermos del pecho

HAN DE LEER LO SIGUIENTE:

Esta nueva preparacion de Aceite de Hígado de Bacalao, posee no solamente todas las virtudes y propiedades de tan precioso remedio, pero tambien, sin repugnancia alguna por parte de los enfermos mas delicados y es de segura asimilacion con la afortunada adicion de Pancreatina.

Este medicamento ha recibido la aprobacion de los Médicos de la Facultad de Paris, tras un sin número de experimentos efectuados en los hospitales de la Capital. Hoy dia, todos los médicos recetan el Aceite de Hígado Pancreático de Defresne, como único agente para curar radicalmente el RAQUITISMO, LA TISIS PULMONAR, y las demás afecciones que impiden los efectos de la nutricion y asimilacion.

DEFRESNE, protector de los Hospitales de Paris. Autor de la Pepsine

Y EN TODAS LAS FARMACIAS.



nidos; no se descubria un farol, ni una estrella, ni se percibia el eco de una cancion ó el ruido de un remo. Solamente se escuchaba el monótono y confuso rumor que producía la lluvia en el mar.

A pesar de esto un joven viajero, que sin embargo no era nada poeta, tuvo la ocurrencia de abrir sus ventanas en medio de tan tenebroso desierto. Tenia su habitacion en un entresuelo frente á Santa Maria della salute, en un palacio que desde la vispera se habia convertido en posada, y podemos asegurar al lector que al contemplar tan oscura y silenciosa noche, no se entregó á ninguna meditacion sobre la decadencia de la ciudad que habitaba y que si por algo lamentaba las tradiciones de lo pasado, era solo por el recuerdo del Carnaval y de las cortesanas, que con el pretexto de llevar una máscara que las cubriese el rostro, se daban á conocer por sus cuellos alabastrios, y abandonaban los estrémos de sus desnudas espaldas á cuantos besos encontrasen al paso. Estos sentimientos eran perdonables á lo menos por su oportunidad; en efecto; era el mes de febrer, y triste la consideracion de que cuando todas las capitales de Europa se entregaban al regocijo, Venecia se entregaba á una hora de distrac-

manos sobre el oro y la libertad.

Disponiase á volver á entrar en su cuarto cuando una luz que se adelantaba desde el fondo del gran canal le detuvo en el balcon. Era una góndola que cortaba con lentitud las olas, acompañada por el murmullo que hacian en ellas las modulaciones al principio lejanas y confusas de una cancion que cada vez sonaba de más cerca. El movimiento ligero y caprichoso de la góndola dejaba admirar el impulso de una mano joven y femenina, y así fué que á poco tiempo y á favor del reflejo del farol, colocado sobre el cuello de cisne, pudo el viajero descubrir las bellas formas de una joven que á la vez que se inclinaba sobre el remo, entonaba al aire su cancion. La batelera iba sola; su voz confundida con el murmullo de las aguas contra la góndola, producía limpias y sonoras vibraciones, acompañadas por el suave ruido de los remos; pero á proporcion que la cantora adelantaba su góndola, iba conteniendo la voz y aun hubo un momento en que pareció haberlas ahogado entre lágrimas y en que los versos no fueron más que suspiros melódicos. La fragil embarcacion pasó rozando con las murallas del antiguo palacio y cuando ganó el pequeño canal que corre por el lado de San Marcos, volvió brus-

algún dux? Por lo menos era digna de este honor.

Néstor fué á sentarse debajo de un magnífico espejo de Venecia al cual estaba sobrepuesto un escudo de armas. La cabeza del joven desaparecia enteramente bajo el alto respaldar de un sillón gótico.

Dos palabras únicamente diremos de nuestro héroe, puesto que él se dará á conocer en el curso de esta historia por sus acciones y palabras.

Era de hermosa figura, rico y distinguido por su nacimiento, al cual no habia añadido asi nada la educacion; jamás habia tratado de saber qué significaban las palabras arte y poesia, y desconocia absolutamente toda clase de remordimientos por esta falta; su vida hasta entonces habia sido una brillante fiesta sin fatigas ni término. Libre é inconstante, el feliz y pródigo ignorante, viajaba por cambiar de horizonte, por variar de distracciones, por gozar el amor de todas las mujeres. Nunca habia hecho mal á nadie porque tenia un corazon honrado; habia hecho pocos beneficios porque en nada trataba de obtener la perfeccion; pero era atrevido, franco y jovial. Sus amadas lo lloraban y lo lloraban todas ellas, porque el frívolo entusiasta se deslizaba de